

Ministerio de Relaciones Exteriores

Bienvenida de la Canciller Ana Cecilia Gervasi, con ocasión del 25° Aniversario de la suscripción de los Acuerdos de Paz de Brasilia

26 de octubre de 2023

Señor presidente de la República del Ecuador, Guillermo Lasso Mendoza, y señora, María de Lourdes Alcívar; señora presidenta de la República del Perú, Dina Ercilia Boluarte Zegarra; señor Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana del Ecuador, Gustavo Manrique Miranda; señores cancilleres y representantes de los países garantes; señores ministros de estado; señores congresistas; señores invitados especiales; señores miembros del cuerpo diplomático acreditado ante el Perú y distinguidos excancilleres Ayala Lasso y De Trazegnies.

Señoras y señores:

Quisiera extender la más cordial bienvenida al señor presidente del Ecuador y los distinguidos representantes que lo acompañan, así como a los cancilleres y representantes de los países garantes, e invitados especiales y altas autoridades, quienes hoy nos honran con su presencia en Palacio de Gobierno, sede de la Presidencia de la República del Perú, para celebrar juntos el 25° Aniversario de la suscripción de los Acuerdos de Paz de Brasilia.

Su participación en esta significativa ceremonia es una muestra no solo de los sólidos lazos que el Perú y el Ecuador han forjado durante estos años, sino también de los profundos vínculos de amistad que nos unen con los países del continente en su conjunto.

Hoy conmemoramos 25 años de un hito histórico que transformó, de la manera más positiva y constructiva, la relación bilateral entre dos países vecinos y hermanos como son Perú y Ecuador.

La firma de los Acuerdos de Paz en 1998 fue el resultado de uno de los procesos de negociación más complejos en nuestra historia, puesto que exigió perseverancia, creatividad y convicción, además del valioso concurso de un destacado grupo de diplomáticos y profesionales del Perú, Ecuador y los países garantes, quienes tuvieron el firme compromiso de alcanzar una solución definitiva y pacífica a nuestras diferencias.

Estos acuerdos constituyen uno de los mayores logros de la política exterior peruana, y estoy segura que también de la ecuatoriana, pues sobre nuestros respectivos intereses nacionales se construyó la paz, la amistad, la cooperación y la integración que hoy celebramos. Los Acuerdos de Paz de Brasilia son un claro testimonio de la esencia misma de la diplomacia que no solo permitió garantizar la paz y sellar la reconciliación entre nuestros pueblos, sino también establecer las bases de una renovada relación bilateral.

Sobre esos cimientos, el Perú y el Ecuador hemos desarrollado un fecundo proceso de cooperación, integración y buena vecindad que es un modelo de concertación regional y que continúa generando múltiples beneficios para nuestras poblaciones, sobre todo para aquellas que habitan en las zonas de frontera.

Señoras y señores:

Hoy, a través de esta ceremonia, queremos resaltar el legado histórico de los Acuerdos de Paz y conmemorar la trascendental decisión tomada por nuestros gobiernos hace 25 años, y que ha llevado a nuestros países hacia una fructífera y próspera relación de amistad y confianza.

Me complace anunciar la reciente incorporación de los Acuerdos de Paz de Brasilia en el Registro Nacional Memoria del Mundo, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y la Cultura (UNESCO). Este reconocimiento ratifica su significado histórico y la gran importancia de dicho conjunto documental, que anhelamos sea inspiración en un contexto mundial signado por el conflicto y la polarización.

Sirva esta ocasión, finalmente, para expresar nuestro especial reconocimiento a los excancilleres, exvicecancilleres, embajadores y funcionarios diplomáticos que, con su dedicación y alta capacidad profesional, hicieron posible alcanzar la paz con nuestro hermano país. Torre Tagle estuvo, está y estará a la altura de los intereses permanentes del Perú.

Les agradezco a todos por su presencia y les reitero mi más cálida bienvenida.

Muchas gracias.